



令和7年9月30日(火)発行

府中市立府中第九小学校

校長 日野 正宏



10月号

九小まつり 楽しい時間をみんなでつくる

校長 日野 正宏

朝晩の冷え込みと昼間の暑さとの違いが大きく、体調管理が難しい日々が続いています。学校でも幸い「流行」には至っていませんが、新型コロナウイルスやインフルエンザに罹患する事例が出ています。10月も宿泊行事や校外学習を計画しています。また11月の学習発表会に向けた準備も始まります。子供たちが日々の学習や学校行事にベストな状態で臨めるよう、熱中症対策と感染予防対策の両方を意識しながら、こまめに声掛けをすることなどを通して、健康の維持に努めてまいります。各ご家庭でも寝不足になることや運動不足になること、生活リズムが乱れることなどへの注意喚起をお願いいたします。

9月27日は、九小PTA本部主催による、子供たちが大変楽しみにしていた「九小まつり」が実施されました。今年度も催し物の各ブース・舞台発表ともに大変盛り上がりました。ゲームコーナーや工



作、読み聞かせ、販売などの多彩なブース、舞台発表も演奏やダンス、そしてフィナーレを飾る九小音頭など多くの方々の力で素晴らしいものになりました。今年度は「九小音頭」の復活がトピックの1つでした。年度当初の「復活させたいけれど詳細が分からない」というお話から始まり、日時の経過とともに「踊り方が分かりました」「踊り方の映像を取りました」など着実に進んでいく中で、PTAの方々や地域の方々の「九小まつり」への熱い想いを改めて感じました。当日、「ふちゅこま」登場のサプライズも含め、子供たちや参加している大人の方々が笑顔で踊る姿は、校庭で櫓を組んで実施していたころも、このような姿であったろうことが想像されました。こうした大きな行事が開催できるのも、PTAの皆様の熱意があるからこそであり、また、今回共催として関わっていただいている府中高等学校・府中第一中学校・府中刑務所・ワークセンターこむたん・新町ささえあいの会・キッズてづくりランド・図書ボランティア・おやじの会の方々のお力添えがあり、そして保護者・地域の皆様と学校とが一体となることのできる地域であるからこそです。

今年47回目を迎えた「九小まつり」、これからも、伝統を大切にしつつ、新たな試みも取り入れながら、子供たちは元より、参加する大人の方々も楽しむことができる催しとして発展させていきたいと思います。計画・運営に携わられた皆様、そして参加された皆様に感謝申し上げます。



地域ふれあい九小まつりは大盛況でした！

副校長 阿部 隆次

9月27日(土)に、恒例の地域ふれあい九小まつりが盛大に開催されました。この日を迎えるまで、九小まつり担当の役員さんが相当の時間をかけ、入念に準備を進めてきてくださいました。児童のために、こうして多くの方々のご協力いただけるというのは、PTAの力の偉大さであり、地域の素晴らしさでもあると思います。今年度の九小まつりは大きな変更点として、九小音頭の復活が挙げられます。休み時間を使っての2度の練習会も大変盛況で、当日も体育館に入りきらない位の子供たちが揃って九小音頭を楽しみ、文字通りの大団円となりました。またお隣の府中高校からはダンス部とジャズ部の皆さんが発表を下され、昨年度とは少し違った雰囲気の九小まつりとなりました。子供たちも九小まつりの2週間位前から、「今年はどこに行こう」、「友達と一緒に行くんだ」等、九小まつりに関する多くの話題があちらこちらから聞かれ、期待の高さが伝わってきました。保護者の皆様と5、6年生のボランティア児童、そして府中第一中学校ボランティア部の皆さん、府中刑務所、九小おやじの会の皆さん、ワークセ



ンターこむたんの皆さんの協力で、校内のあちらこちらに素敵なお店がいっぱい出店され、児童たちが楽しい時間を過ごすことができていました。2階渡り廊下に設置された「九小神社」にも大変多くの方が訪れ、絵馬を書いたり、おみくじをひいたりしながら、楽しい思い出の1ページにしていたようでした。今年度も「地域ふれあい」の名前にふさわしい九小まつりとなりました。ご協力をいただきました皆様、ありがとうございました。

【低学年】校内研究授業を実施しました

研究主任 A H

9月17日の水曜日に、今年度第2回目の校内研究授業を実施しました。今回は低学年で、1年1組、2年1組、そしてふたば学級1、2年の児童が協働的にリースの飾り付けに取り組むことを通して、特別支援の視点を踏まえた指導について、全教職員で考えました。春から一緒に育ててきたアサガオのつるを使って作ったリースの飾りを、どのように付けたらよいか、子供たちが一生懸命に考え、工夫を凝らして見栄えの良いものにしようとする姿勢があちらこちらで見られました。また授業の中では1年生と2年生がねらい通りに協働的な活動としてリース制作を進め、それぞれのグループで交流や創意工夫が見られました。こうした授業ができるのも、九小ならではの事だと思えます。今回も授業の後に全教職員による研究協議会を行い、授業の振り返りを行った後、明星大学の森下教授からご指導とご講評



をいただきました。通常の学級と特別支援学級の交流の意義やより良い方策、今後の特別支援教育の方向性等についてご講話をいただき、より良い学びの場をつくるために、そして日々の指導の中で特別支援の視点をより明確にできるように、よい学びの機会にすることができました。研究テーマである「みんなで創る学びの輪」の具現化が図れるよう、今後も研究を深めていきます。

今年度初の音楽集会を開催しました

音楽委員会担当 Y Y

九小には音楽委員会があり、楽器演奏を中心とした活動をしています。そんな音楽委員会が主催する、今年度初めての音楽集会が9月25日にありました。今回は音楽委員による合奏の発表と、合奏による伴奏に合わせての全校合唱を行いました。曲名は「にじ」です。音楽の学習の時間にも、各学年で練習したこともあって、みんな大きな声で歌うことができました。この日のために練習を重ねてきた音楽委員の児童の指揮と伴奏で、1年生から6年生までの、九小全452名が一つになることができました。音楽委員会では、12月にも音楽集会を開催予定です。次回もみんなが楽しめるよう音楽委員会で練習を重ね、学校が一つになる時間をプロデュースしていきます。



【5年生】社会科見学に行ってきました

5年生社会科見学担当 M T

9月24日(水)に、5年生は社会科見学に行きました。午前はNTT技術史料館に行き、磁石式手動交換機を使って電話交換手の体験をしたり、新しい技術の「ぶるなび」を体験したりして、通信技術の歴史や未来について学びました。午後のガスミュージアムでは、燃料電池の実験を行ったり、ガス灯の点灯実演を見学したりして、都市ガスの歴史とわたしたちの暮らしとの関わりについて学びました。どちらの施設でも、しおりやワークブックいっぱいメモを取る児童の姿が印象的でした。2か所の見学を通して、今の私たちの便利なくらしの背景には、これまでの多くの人の努力や工夫があることを学ぶことができました。保護者の皆様には、お弁当や荷物をご準備いただきありがとうございました。



【九小名物】フレンド学級活動を行いました

フレンド学級担当 T S

九小名物の一つ、フレンド学級を9月も行いました。フレンド学級とは、通常の学級とふたば学級の1年生と6年生、2年生と5年生、3年生と4年生の組み合わせで活動する異学年交流です。上級生たちは下級生も楽しめる遊びを考えたり、活動中の班のメンバーの様子に気を配ったりしています。フレンド学級活動は掃除の時間と昼休みに行うため、高温が予想される時期には室内だけの活動となりますが、涼しい季節には屋外で活動を行う班もあります。上級生たちはリーダー的な役割を経験することでみんなで楽しめる場をつくり下級生たちは上級生になったときの見通しをもつ、とても良い機会になっています。



回数を重ねるごとに異学年で仲良く活動できるようになり、校内で同じ班の上級生に会った児童が、挨拶をする様子も見られるようになりました。これからも充実した活動を重ね、異学年や通常の学級とふたば学級の交流を深めていき、より一体感のある府中九小にしていきたいと思ひます。

【5年生】わくわく自然教室を満喫してきました！

5年生学年主任 T M

5年生は9月10日から13日までの4日間で、わくわく自然教室に行ってきました。子供たちもとても楽しみにしていた行事でしたが、期待通り長野県茅野市の自然を満喫し、府中市ではできない体験を通して、仲間との絆を深めることができた4日間でした。初日には珍しい植物をたくさん見られた八島湿原のハイキング、2日目には友達との絆を一層深めることができたプロジェクト・アドベン



チャーとキャンプファイヤー、3日目には農家におじゃましての農業体験、そして最終日には最後までクオリティにこだわって作り上げたレザークラフトと、盛沢山の4日間でした。途中で雨の降った日もありましたが、ほぼ予定通り活動を行い、5年生にふさわしい学びの場になることができました。体験活動のみならず宿舎での生活でも、室内レクで楽しく過ごす様子、班の中での協力の姿勢や責任感溢れる係活

動の様子から、子供たちの逞しさと頼もしさを実感しました。学校に戻ってきた後の5年生は早速、学習のまとめに入っています。楽しかった茅野での体験を振り返りながら、学んだことや感じたことを発表する準備を進めています。最後になりましたが、保護者の皆様にはたくさんのお見送り、お迎え、そして本活動のためのご準備をいただきましたことに、厚くお礼申し上げます。



10月の主な予定

日	曜日	予定
1	水	あんぜんの日 ふたば学級宿泊事前検診
2	木	ふたば学級宿泊学習1日目
3	金	ふたば学級宿泊学習2日目
4	土	
5	日	
6	月	全校朝会 クラブ活動
7	火	1、2年生遠足
8	水	B時程 全学年4時間授業 みどりの羽根募金始
9	木	
10	金	みどりの羽根募金最終日
11	土	
12	日	
13	月	スポーツの日
14	火	交通安全教室(4、5、6年生) 3年生スーパーマーケット見学
15	水	小中連携の日
16	木	B時程 全校4時間授業 就学時健康診断

日	曜日	予定
17	金	1、2年生遠足予備日
18	土	
19	日	
20	月	全校朝会 委員会活動 あいさつ運動始(11月7日まで)
21	火	避難訓練
22	水	
23	木	3、4年生遠足
24	金	日光移動教室事前検診(6年生) 6年生以外5時間授業
25	土	
26	日	
27	月	全校朝会 日光移動教室1日目(6年生)
28	火	日光移動教室2日目(6年生)
29	水	日光移動教室3日目(6年生) 学習発表会特別時間割始
30	木	
31	金	フレンド学級 巨人軍野球教室(5年生)